

Según comunican de Toledo, parece que disminuye algo en la capital la enfermedad llamada el *trancazo*.

En los pueblos de Orgaz y Mora también ha disminuido algo, pero en cambio han sido invadidos Sosococa, Villaverde y Nera.

La langosta continúa haciendo grandes progresos en la Argelia; pero son tan energícas las medidas adoptadas por las autoridades, que se espera salvar de la terrible plaga muchas comarcas.

Víctima de rápida enfermedad falleció el jueves a la edad de 68 años D.ª Josefa Vital, esposa de nuestro estimado amigo D. Pedro Lozano.

Acompañamos a la familia de la finada en el hondo pesar que la aqueja por tan triste pérdida.

Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita doña Asunción de Mugartegui para D. Luis de Bobadilla, hermano del duque de Solferino, descendiente de una de las más conocidas familias de Navarra.

La boda creese será en el próximo mes de Octubre.

Enviamos a los futuros esposos nuestra afectuosa felicitación.

Un terrible incendio se ha declarado en el monte llamado Solana de los Prados, propiedad de la señora duquesa de Medinaceli.

El voraz elemento se propagó con tanta rapidez, que en pocos momentos se extendió por unas 30 hectáreas, quemándose más de 2.000 pinos, jara y muchos arbustos.

Las pérdidas son de importancia. No se sabe si el incendio ha sido ó no casual.

También el martes ardieron dos casas en Baeza. Las pérdidas fueron grandes.

Ya dan principio en provincias las operaciones agrícolas de siega, y ya empiezan los embargos de cereales pertenecientes a los labradores que tienen en descubierto sus pagos de contribución.

Algunos de los embargados se han negado a segar, pues para que vayan a poder del fisco los productos, no quieren trabajarlos.

Un joven que se hallaba cazando hace unos días en el término de Perzuna tuvo la desgracia de que se le disparase la escopeta quedando muerto en el acto. Al cabo de dos días fué hallado por unos pastores en estado de descomposición.

A todos los maestros de instrucción primaria de Francia les ha ofrecido el Gobierno un premio de 100 francos, como recompensa al mejor sistema de evitar que la juventud adquiera el vicio de fumar.

Anteayer se arrojó a una balsa del término de Benedu (Almería) una joven de quince años de edad.

Cuando su padre acudió a salvarla, la infeliz era ya cadáver.

Ha perecido shogado en el Urumea (Irún) un individuo llamado Francisco Otaño, que estaba bañando un caballo.

Se han escapado de sus respectivas casas de Valladolid, una joven de diez y nueve años y un joven de ventitres, quienes sostenían relaciones amorosas.

Continúan dándose algunos casos en esta ciudad de la enfermedad conocida por el *trancazo*, revistiendo por fortuna caracteres benignos.

La *Gaceta* del día 16 publica un real decreto poniendo en vigor para 1891-92 los presupuestos aprobados por la ley de 29 de Junio de 1890, con las modificaciones consignadas en dicho real decreto.

Por untar con sebo algunos bancos del nuevo paseo, en los cuales se mancharon los vestidos unas señoritas, fueron conducidos cuatro morilleros a la cárcel en donde pasaron la noche.

El miércoles salió de Valencia pasando por

esta ciudad con dirección a la de Almagro, nuestro distinguido amigo D. Jose Ramón Quesada, el cual permanecerá en esta última población todo el tiempo que dura la enfermedad que aqueja a un hermano suyo. Deseariamos el pronto alivio del paciente.

Hemos visto en casa de Julián Díez (el hortalero), un sistema de maromas tan consistentes y de tan gran resultado, que aconsejamos a los propietarios y hortelanos hagan por verlas para que se convengan de nuestra indicación.

Apartandonos del camino que nos hemos señalado en lo que respecta a los asuntos religiosos consisten en no detallar lo que á ellos se refiere, hacemos hoy excepción, por considerarnos obligados a informar á nuestros lectores de aquellos hechos que revisten cierta importancia en Daimiel.

Por ella, hemos de consignar que el padre Tarín de la Compañía de Jesús, ha dado unas conferencias ó pláticas en la iglesia de Santa María en las cuales ha revelado ser persona de gran instrucción y de considerable talento.

También ha ocupado dicho señor la catedral sagrada el día en que se conmemoró la festividad del Carmen, y pronunció un discurso de tonos sentimentales, con los que consiguió conmover al auditorio.

La orquesta que dirige el inspirado músico D. Ramón Moreno y que únicamente asiste a determinadas solemnidades con objeto de darlas mayor esplendor, tocó como siempre la misa de Mercadante.

Ha entrado a formar parte de nuestra redacción el estimable joven D. Crispiniano Marchán.

Tarifa

DE LAS CANTIDADES QUE LOS DEPENDIENTES DEL CUARTO DE ALMOTACENÍA Y CORREDURÍA DEBEN PERCIBIR POR SU TRABAJO

TARIFA 1.ª

Derechos que cobrarán por pesar y medir.

	Cénts.
Por cada arroba de vino, vinagre, aguardiente y alcohol, sólo percibirán	03
Por cada arroba de 11 1/2 kilos de aceite	05
Por cada fanega de cereales	05
Por cada arroba de patatas, cebollas, etcétera	02
Por cada fanega de anís	05
Por cada arroba de carbón vegetal y mineral	03

TARIFA 2.ª

Derechos que cobrarán por carga ó descarga y adquisición de frutos ó sea por el trabajo que hagan los dependientes.

Por cada arroba de vino, vinagre, aguardiente, alcoholes, etc., cobrarán	05
Por cada arroba de aceites que carguen ó descarguen	05
Por cada fanega de cereales	05
Por cada fanega de anís	05
Por cada arroba de patatas, cebollas, etcétera	02
Por cada arroba de carbón mineral y vegetal	03

Las mercancías que no estén incluídas en estas tarifas se cobrarán por sus similares

VARIEDADES

EL DOLOR

No creas, care lector, que vamos á llorar, aunque así lo dé á entender el título de este artículo.

Voy únicamente á darte cuenta de uno de los diálogos que acostumbro á tener con mi mismo.

Con ellos, y con otras cosas más ó menos apesantadas, me he trevido (soy muy audaz) á formar un libro que algún día comparará, si te da la gana

Hallarás en estas conversaciones íntimas su poquito de filosofía trasnochada, en diluciones homeopáticas

Pero no te alarmes, porque presumo que mi filosofía no te hará dormir. Ahora préstame tu atención, que ya te la devolveré.

—¿Qué es el dolor? me preguntaba yo noches pasadas.

—Hombre, me contesté, el dolor... el dolor... Sepamos antes lo que es el placer.

—¿Y qué será eso de placer?

—El placer es, como si dijéramos, el papa de la alegría, de consiguiente, el dolor será el papa de la tristeza.

—Mira, joven no me gusta esa definición. Es insustancial.

—Verdad dijiste. Veamos otra. El placer y el dolor son dos *populares* gastrónomos, altamente trágicos, porque *deverán* al mortal que los alberga,

—Esta no me disgustará tanto; á lo menos tiene más *sustancia*.

—Agradeciendo, prenda.

—¿Tiene femenino el dolor?

—Sí, hombre. Campomór ha inventado la *Dolera*, que debe ser la hembra seguramente.

—¿Y qué vida lleva el placer?

—Hombre, yo te diré: el placer vive una vida enfermiza, porque como por lo general nace de los recuerdos, de la esperanza, de los deseos, y estos solo son ilusiones, aquel vive lo que *éatas*, que son fugaces y transitorias.

—Bien, hijo mío, bien; veo que te remonatas.

—¿Y el dolor?

—¡Ay! el dolor, por el contrario, se apoya en la realidad, que es fría y duradera, y acostumbra á vivir muchos días, y á veces años.

—Oye, no te pongas melancólico, que eso no está bien.

—No lo haré más.

—¿Dejan algunos recuerdos esos señores cuando mueren?

—No solo recuerdo, sino recuerdos, porque como son tan trágicos siempre se absorva en el hombre (y en la mujer) la huella de su paso.

Y dime, ¿se quieren mucho? ¿son buenos amigos?

—¿Que han de ser! se odian con los cinco sentidos; cuando se encuentran se pelean hasta que uno de entrambos deja de existir. Así, por ejemplo, un hombre se feliz, está inundado de placer; aparece el dolor, y el placer —Y vice-versa se acabó.

—¿Cómo se dan á conocer?

—El dolor por medio de las lágrimas, y poniendo *feroce* la cara del paciente —El placer por medio de lágrimas también, pero de distinta calidad, porque saltan... de gozo en los ojos al compás de alegres carcajadas.

—¿Cuántas clases de dolores se conocen?

Dolores... conozco muchas que son muy alegrias.

—Yo no hablo de *los Dolores*, sino de *los dolores*.

—¡Ah!... Pues mira, hay dolores del *alma* y dolores del *cuerpo*. A los primeros se les llama también *dolores morales*, ó de buena vida y costumbre, y á los segundos dolores *físicos*.

—¿Cuándo duele al alma?

—No has oído decir, *me duele el alma de tanto amar*? Duele el alma cuando ama demasiado, porque naturalmente se fatiga; duele cuando recibe una mala noticia, porque se afecta, etcétera.

—¿Existen dolores del alma verdaderos?

—Uno: el dolor de la madre que pierde á su hijo. Los demás no son dolores, sino *dolores*, es decir, poesía, farsa, mentira.

—Dame un ejemplo de los últimos.

—Siempre que se dice: «Acompaña á V. en su justo dolor.» «Sino me quieres me volveré loco de dolor.» «el dolor de la ausencia acabará conmigo, etc. etc.»

—¿Tienen alguna influencia los dolores físicos en los morales y vice-versa?

—¡Ya le crees los dos son muy influyentes! Rómpele la cabeza y ya verás qué abatida se encuentra tu alma; sufre moralmente y observa cómo vas enflaqueciendo por grados ó centígrados.

—¿Cuántos son los dolores físicos?

—Un batallón: el dolor *desgarrador*, el *punzante*, el *vago*, el *sordo*, el *crónico*, el *simpático*, el *agudo*, el dolor de *muelas*, el de *estómago*, el de *cabeza*, etc.

—¿Qué es dolor desgarrador?

—Es un dolor de mala conducta, de criminales instintos, que se goza en rasgarte de arriba abajo como si fueras de papel. —Es un *pillo*.

—¿Y el punzante?

—Es un dolorete chiquitín, que, armado de un arfiler, ó *cosa así*, se divierte en darte pinchazos con la mayor finura. —Es un *picarón*.

—¿Y el vago?

—Un holgazán (comprendido en la nueva ley), que no se atreve á insinuarse con fuerza, por tomarse ese trabajo. —Es un *gandul*.

—¿Y el sordo?

—Lo es de nacimiento. —Ya le puedes gritar para que te deje en paz. —Como es sordo no te oye. —Es un *vil*.

—¿Y el crónico?

—Un antiguo amigo tuyo, muy cumplido, que viene á visitarte en épocas determinadas. —Es un *farsante*.

—¿Y el simpático?

—Un chico muy cortés, fino, amable, que se hace querer de todos los demás dolores que conservas dormidos. —Así es, que cuando él se manifiesta los demás dolores toman también parte por simpatía. —Es un *seductor*.

—¿Y el agudo?

—¡Oh! el agudo es propiamente el dolor humorístico; el dolor festivo, como si dijéramos, el gracioso de la compañía. —Es un chico de *chispa*.

—¿Y el dolor de muelas?

—Es el grito de indignación que lanzan aquellas cuando no te las limpias.

—¿Y el de estómago?

—Es un dolor que no te deja comer para que te mueras. —Se pasea por el estómago, toma en él posiciones académicas (y no de la historia) y te hace ver las estrellas y aborrecer la vida.

—¿Y el de cabeza?

—Mira, el de cabeza es el que tengo yo en este instante, y el que no me permite continuar dialogando.

Conque con esto no canso más. —Hasta otro día, lectores y lectoras.

R. S.

SOLUCIÓN A LA CHARADA DEL NÚMERO ANTERIOR

CÁ-NO-VAS.

CHARADA

La primera imperativo.
Es un pronombre la *dos*,
Un licor es la *tercera*
Y el *todo* insigne orador.

(La solución en el próximo número.)

CULTOS

Después de la misa mayor habrá hoy procesión de *Mineva* en las dos parroquias.

El sábado se celebra en la parroquia de Santa María á Santiago apostol.

MERCADO

PRECIOS DE HOY EN LA CORREDURÍA

Caudal 11'25 pesetas fanega.

Id. nuevo 11'40 id. id.

Gejar, 9'50 id. id.

Trigo, 10 id. id.

Cebada, 6'25 id. id.

Centeno, 9 id. id.

Anís, 14'75 id. id.

Panizo, 8'50 id. id.

Vino tinto, 2'25 pesetas arroba.

Id. blanco, 2'25 id. id.

Aceite, 11'87 id. id.

Aguardiente, 10' id. id.

Patatas 1 id. id.

Habichuelas, 3'50 id. id.

Lana 16' id. id.

Queso 22 id. id.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas.